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第44期东南商报创业分享会

本期分享者：贺舟舰 年龄：70后
职务：宁波大赢家物流技术有限公司总经理
活动时间：1月12日（本周六）下午2点
活动地点：鄞州区樟树街515号人力资源产业园区

3楼拾间咖啡
活动费用：免费！报名预交 20 元给群里@东南

风，签到后统一退回。
报名方式：扫描下方东南商报克服微信号“东南

风”二维码，添加好友，留言“分享会+姓名+电话”
即可。（客服工作时间：900-1700）
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FORTUNE财富

说做就做。2006年，贺舟舰注册了一家货代公司，将它
取名为“星辰物流”，意思是“希望能有这样的理想，让自己
的事业像星辰大海一般覆盖全球。”当年，中国外贸出口总额
突破1万亿美元大关，开放型经济蒸蒸日上，与外贸配套的物
流服务业，同样是个“大家都有饭吃”的增量市场，像漫天
繁星一样闪烁着令人看好的光芒。

理想很丰满，现实很骨感。“自己还是太理想化、走得太
快，却忽视了具体业务的扎根，以至于资金、团队和管理都
跟不上自己的想法。”贺舟舰总结道。

当时，贺舟舰就已萌生通过信息化让公司“上网”的想
法，身边也有一位专门从事技术研发的徒弟。在这位徒弟的
协助下，公司有了一套内部自用的信息系统，可以查询管理

订单，“自认为还比较先进。”
但在十年前，一家信息化的货代公司对客户而言，只不

过是锦上添花，并不是非你不可。所以，“光靠自己一个一个
积累客户，非常困难。当时既担心借助资本等外力扩张将违
背初心，又担心何时才能实现自己的目标，最后我才发现，
不能眼高手低，还是要面对现实，把生意做好。”

贺舟舰并没有气馁，他依然坚信宁波千亿级的物流行业
有庞大的需求，坚持推动改变行业格局的想法。用他的话
说，“星辰物流”的试水，也在为日后“挖更大的坑”埋下伏
笔，不同的是，下一次，他会更加脚踏实地。

时光流转到2011年。互联网产业的崛起，让贺舟舰看到
了平衡理想与现实的新路。

仰望星空，也要脚踏实地

用互联网把物流节点连起来

“互联网+”，路在何方？
“我认为互联网和物流有着天然的共性。对互联网而言，

网络节点越是密集，它们之间的连线就越多、规模效益就越
高。而物流，恰恰是一个节点多、产业链长、中间环节复杂
的行业。”贺舟舰说，“工厂、货代、拖卡、港口、海关、船
公司……众多的环节之间有大量的信息不对称，需要有人通
过信息化进行协调，方能让整个供应链更加顺畅，成本更
低、效率更高。”

“所以，我想参考国外的经验，在中国建立一个国际物流
的合作网络。”2011年，贺舟舰的“大赢家物流科技平台”诞
生了。他打出的口号是，只要是物流各个节点的从业者，“来
了就是大赢家”“因为来到大赢家平台后，就能体验信息共享
带来的红利”。

刚开始做大赢家项目时，贺舟舰还面临着组建团队的考
验。一个更庞大、更复杂的软件与平台，需要更多的IT人
才，但在宁波的传统行业里，懂互联网的人太少了。直到
2011年年底，贺舟舰才在朋友的引荐下，结识了一位曾在杭
州负责互联网快递项目的合伙人。

有了技术、有了团队，如何把用户吸引来，让他们“共
享、共赢、共荣”？

“一开始，我和几位货代的朋友提了一下我对大赢家的设
想，他们觉得这个设想比较先进，也经常跟我讨论。一传十，
十传百，我们就这样积累了第一批种子用户。”贺舟舰说。

当年，微信刚刚起步，贺舟舰也顺势将用户拉进了微信
群，大家在群里的讨论非常热闹：“你做欧美航线？我做澳洲
业务。”慢慢地，群友还和他提出了进一步对接资源的需要：
一个货主，会需要结识集卡车公司来拉货；一个货代，会想
认识海外的船东……贺舟舰意识到，为什么不在原有基础上
打造一个物流“朋友圈”呢？

就这样，“大赢家”的三大业务板块具备雏形：一个集对
接资源、查询运价、拼箱拼柜、跟踪货物功能于一身的货货
APP，一个国际物流供应商联盟（SAIL），一个线下巡回的交
流平台——国际物流商交会。

想对接资源、结识同行的用户，可以付费注册为大赢家
的SAIL会员，这样既能连接物流节点上的跨区域新朋友，又
能找到市场上更实惠的报价和服务；而线下活动，不仅是会
员们的大型“面基”现场，还是一个为线上会员引流的通
道。一个物流生态圈的闭环，就这样完成了。

“其实，‘互联网+物流’一共有两波，第一波是PC网页
时代，而我们正是在移动端兴起后顺势而为的第二波。”贺舟
舰总结道，“我们在2013年就开发了移动端APP，在同行之
中起步很早。在2015年时，我们和奥林科技、万联并称为全
国‘互联网+物流’的典型案例，在我们这一批之后，全国范
围内也有更多物流信息平台冒出来。”

如今，贺舟舰为物流布下的互联之网，已经覆盖了
100余个国家、200余个海内外口岸。在宁波、上
海、深圳、大连、青岛、武汉、重庆等国内主要
港口城市，都有大赢家会员煮酒论道、呼朋引
伴的身影。2万余名会员在全球范围内颇有

星罗棋布之势，而这漫天的星点还将连线成更为有力的星座
联盟，在贺舟舰构想的星辰蓝图里发光发亮。

“过去，物流行业里货物的主导权在海外采购商手上，最
近跨境出口电商的兴起，让手握货物主导权的B端有了消失
的可能，从某种意义上说，是让国内的卖家有了更多话语
权。所以，未来大赢家也将有更多的机遇，走向海外，为出
海的企业对接海外的渠道和资源。”贺舟舰说。

回想创业时的点点滴滴，贺舟舰有感慨也有思考：“创业
的容错率非常低，一招不慎，就可能满盘皆输。周围或许有
人会对项目提意见，但很可能他们的建议，早就曾经在我的
脑海里演算过、又推翻过很多遍。在行业沉浸久了，我认为
产业互联网还是要基于传统企业自身发展的逻辑，用互联网
为传统企业做供给侧改革，最终服务于产业本身。未来，结
合互联网的传统企业，将会像每家公司都有电脑一样普遍。
而宁波，在消费互联网方面和杭州已有了一定差距，现在更
要抓住产业互联网的机遇，为本土的制造业、物流业、实体
企业服务。”

1月12日，贺舟舰将在东南商报2019年首次创业分享会
上，分享其在物流行业从事产业互联网的心路历程，探讨宁
波在“互联网下半场”中弯道超车的机会和可能，欢迎心系
宁波未来的诸君踊跃报名。

来了，你就是大赢家！


